
春节临近，回顾即将过去的兔年，泉城人的

日子是越过越好：高铁通车了，出门更方便了；小

清河通航了，两岸的风光更美了；保障房建设加

快了，房子越住越好了……细数推进济南城市化

进程中的功臣，绿地集团是不可缺少的重要分

子。无论是300米济南第一高楼绿地普利中心的开

发，还是承担泺口片区110万平方米保障房的重

任，还有济南新门户——— 西客站站前综合体的建

设……超千亿元的总投资额，都彰显出绿地地产

对于济南这座城市的贡献。

近日，为了解绿地集团下一步的战略布局与发

展理念，详细解读“绿地神话”，本报记者专访了绿

地集团山东房地产事业部总经理侯光军先生。

□本刊记者 郭松

在绿地集团的工作理念中，
有这么一句：“睿智进取，激情
坚韧”。而见到侯光军先生，记
者更加理解了这句话的意义。

虽然外面的楼市步入寒冬，
侯总还是用他的睿智和激情，带
领团队踏实认真地布局着绿地地
产在山东的美好蓝图。在采访
中，从绿地文化到可持续发展，
从民生地产到房企责任，从市场
形势到战略布局，侯总为我们一
一作出了解读。

“可持续”是企业之本

2009年，绿地新里卢浮公馆
亮相省城济南，这是绿地地产进
驻济南之后的第一个住宅项目。
2010年，绿地地产又为济南市民
奉上了绿地国际花都项目。这两
个项目，有一个共同的特点，那
就是性价比非常高。

当时，国际花都开盘，6000

元/平方米左右的价格，得到了众
多购房者的青睐，并一度连续创
造了市场的销售神话。大家都知
道，房价低，企业的利润就会减
少，而当时的市场环境还是房价
一片高企的时候。在市场还是由
卖方主导的情况下，绿地地产为
什么要牺牲企业利润，推出价格
低于市场大势的产品呢？

“因为不管是什么时候，我
们从来都不看中暴利，因为那只
是暂时的，那是机会主义者，是
不可持续的！”谈及绿地产品的
高性价比，侯总告诉记者，绿地
集团一直都是奉行这样的企业理
念，“2010年绿地1280亿的营业收
入，仅有几十个亿的利润，作为
一家国有企业，能为老百姓办实
事，能在城市的发展中作出贡献
才是我们想做的。”侯光军给员
工开会时也经常讲，若想做持续
发展的企业，到一个地方不要首

先想着赚钱，应该去考虑能为这
个城市做些什么？关心老百姓的
诉求是什么？在他看来，企业的
发展和责任是密切相关的，对社
会做出贡献，社会就会提供出发
展的空间。如果一味地索取，企
业发展的道路和空间会越来越
小。

而对于前些年房地产市场的
发展，侯光军直言，“那是一个不够
健康的市场。”“我们也不希望看到
大起大落像过山车一样的局面，因
为我们掌握不了市场发展的脉搏，
很难做出正确的决策，所以我希望
看到的是一个可持续、稳定、健康
的发展环境和发展势头。”而在这
种稳定可持续的市场中，侯光军认
为，在项目的运作方面不要去违背
行业操作的基本规律，“不要去做
违法乱纪的事情，守法经营、合理
运作，尊重市场规律，我觉得这是
做好一个企业的本！”

能为老百姓做事情

是绿地最大的满足

不仅是守法经营、合理运
作，绿地地产对城市的深厚责任
感也值得很多房企学习。

在上海江桥、嘉定等地，绿
地地产的保障房建设已经成为了
国家保障房基地的样板，得到了
国务院、各级政府的高度评价。
很多政府部门多次组织观摩、参
观，建筑的品质、质量，从设计
到建筑再到节能、环保，包括到
低碳等等各个方面，都达到了比
较高的水准。“作为一家房地产
企业，能把优质的产品和服务奉
献给我们的客户，就是回报客户
对我们信任的最好方式，”侯总
告诉记者：在绿地地产的企业理
念中，客户买完了绿地的房子，
那不是结束，而是绿地地产服务
的真正开始。“将来我们会提供
更多的服务和惊喜给我们的客

户，甚至我们也提出了一些终身
服务的理念，对我们产品负责到
底，我们更希望老百姓和绿地地
产，能像家人一样相处。”

在山东，2011年绿地山东公
司投入大量资金承担了泺口片区
110万平方米保障房的建设，并且
整体负责泺口片区的改造升级，
改造后的泺口片区将成为占地逾3

平方公里、建筑面积约700万平方
米的超大型现代化社区。

业内人士认为，对于700万平
方米这个概念，绿地将肩负起“城
市运营商”的重任。而对于“城市运
营商”这个称谓，侯光军则谦虚地
认为，真正运营城市的是政府，绿
地地产只是按照政府要求和城市
需求进行运作和服务。“绿地集团
是城市建设的一分子，我们会努力
成为城市建设的积极因素，对地方
经济和城市发展做出最大的努力，
能为社会做事情、为政府做事情、
为老百姓着想，企业才能发展，才
能取得共赢。”

在绿地山东公司开发的多个
项目中，令济南市民十分期待的
还有300米济南第一高楼——— 绿地
普利中心。为了建好这个项目，
绿地也是倾注了大量的心血。
“因为这是济南的一张新名片，
不管是政府还是老百姓，都对此
寄予了厚望，这对我们来说，是
一种沉甸甸的责任。”侯光军告
诉记者，为了打造好这张城市名
片，绿地地产集中了最优秀的人
才，整合了世界上最优秀的一些
资源，来精心打造这个项目。在
项目设计上，绿地地产最初请来
了世界上最顶级的五家单位前来
竞标，并把参选方案公开，向全
济南的市民征求意见。最终，曾
经设计过世界最高楼迪拜塔的
SOM公司的设计方案，得到了大
家的公认。这也是绿地在全国十
几座超高层建设中，社会各界公
认度最高、最顺利的一次。“政
府领导、专家以及市民，都参与

了投票，大家对这个项目的关注
度也非常高，若干年后，当我们
回首时，老百姓认为绿地给这个
城市和百姓做了点事情，这是我
最大的满足和欣慰。”

700万平米打造低碳新城

在之前的济南西部新城论坛
上，侯光军曾经说过，绿地要扭转
济南人“住东不住西”的居住观念。
话音刚落，绿地又要向“住南不住
北”的居住意识挑战，700万平米体
量的绿地滨河国际城的入市将极
大地增加济南北部的商品房供应
量，绿地正在用一个个大型高品质
项目推动着济南城市发展的进程。

据了解，绿地滨河国际城位于
天桥区济泺路与泺安路交会处，总
占地面积4000余亩，建筑面积700万
平米，项目包括了住宅、办公、商业
等多种业态。700万平米，在欧美一
些国家，这是一座城市的大概规
模，而滨河国际城的定位就是“一
座新的城市。”“在这个城市里面，
我们的配置有很多，比如大型的居
住社区、大型的城市综合体，商业
中心、商业办公等，在这里面，我们
既能生活得很好，还能在这里工
作、经营、就业、教育、娱乐、购物、
接受医疗……她将是一座功能齐
全的城市。”侯总告诉记者，目前的
新城规划中，不但有教育、医疗、文
化、娱乐、健身、运动等功能，甚至
把信仰都考虑在内了，将来会有教
堂，完全按照打造一个城市的概念
来塑造这个项目。对于这个项目，
侯总也是非常地自信，“用5-8年的
时间，这里就会崛起一座新城，我
相信3年会初具规模，5年会有一
个非常好的形象，滨河新区一座
崭新的低碳之城，一座理想之
城、未来之城、梦想之城就会矗
立在黄河南岸，她会成为济南一
个新的中心！”

而对于2012年的市场形势，侯
光军认为“不容乐观”。但是，他却

有着乐观而积极的心态。“绿地在
济南的项目都是大型的、标志性的
重点项目，不会因为市场形势作出
特别大的调整，不会出现缓建、推
迟甚至停工现象。”侯总笑着对记
者说，市里的领导在绿地项目视察
时也说道，“还是你们这种大型国
企靠得住”。为了对得起老百姓的

“靠得住”，侯总表示，“我们会恪守
向政府和百姓做出的承诺，在集
团强有力的支持下，保持各项目
的正常推进。”言语中的从容与
淡定，源于他对绿地产品和对绿
地集团可持续发展的信心。对于
济南乃至山东市场，侯光军告诉
记者，“双核运作”是他们未来
的蓝图，将以青岛、烟台为核心
的半岛城市群和以济南为中心的
省会都市圈作为绿地的发展范
畴，推动地方经济发展，满足老
百姓需求，为山东区域发展做出
更大的贡献。

■记者手记

在一上午的采访中，坐在记
者面前的侯光军先生，一直面带
微笑，自信而严谨，随和而谦
恭，山东人低调内敛的性格在他
身上有着很完美的诠释。而作为
绿地山东的当家人，和绿地集团
的企业风格一样，侯光军先生满
怀激情、朝气蓬勃，对未来充满
了信心与渴望。

说起绿地在山东的每一个动
作，侯光军先生的眼神里总会透
出一种自信的光芒。这种自信，来
源于绿地集团的实力，更来源于绿
地集团的责任心。因为有这份责任
心，绿地在全国市场上开发的项
目，得到了老百姓的认可；因为有
这份责任心，绿地地产有着强大的
品牌影响力。秉承企业一贯的行事
风格，我们相信，绿地山东一定会
为泉城市民创造出一个又一个的
精品，为这座城市留下一个个完
美的印记。

责任让城市更美好
——— 绿地集团山东房地产事业部总经理侯光军专访

2012年1月13日
编辑/李亚南 组版/张力文 楼宇·周刊B2


	B02-PDF 版面

